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ATA NIJRER0 0ITOCENTOS E SETENTA E DOIS
Aos vinte e seis dias do mss de julho de 2021, as dezenove horas, reuniram-se em Sessao Ordinaria,
na Cinara Municipal de Vereadores, sita a Rua da Estapao, mil e trinta e tres, sala cento e dots, os
seguintes Vereadores: o Presidente Pedro Gilson Jahn, o Vice Presidente Ademar Gauger, a segunda
Secrefaria  Diovana  Teresinha  Colleoni  Zaro  e  os  vereadores:  Luciano  Ricardo  Sandrin,  Claudir
Ant6nio Ludwig, Mdrio C6sar Ajala, Jucelaine Poersch, Ademar Bourcheid e Paulo Cezar Spengler.
0 Presidente deu inicio a Sessao cumprimentando a todos. A Secrefaria leu urn trecho da biblia. A
ata da Sessao Ordindria do dia  19 de julho foi enviada `aos vereadores anteriormente a sessao, nao
havendo considerac6es por parte dos vereadores, a ata n° 871 foi aprovada por unanimidade. Foi lida
a ementa dos projetos que deram entrada na Camara. PL 2512 -Abre ciedito especial no valor de R$
3.000,00. PL 2513 -Abre credito especial no valor de R$ 20.000,00. PL 2514 -Suplementagao por
excesso de arrecadapao no valor de R$ 80.000,00. PL do Legislativo 03 -Alera o caput do artigo 10
da Lei n°  1421  de 04 de margo de 2009. Foi lido oficio do Executivo que comunicava viagem do
Prefeito a Brasilias entre os dias 09 el3 de agosto. Foi lida prestapao de contas do Hospital Sao Jose
referente aos valores recebidos emjunho de 2021. Foi lida tamb6m a indicagao apresentada. Indicapfro
80 -Jucelaine -Sugere que o Mumcipio ofereca aulas de zumba para a populapao. Passando a ananse
dos projetos foi lido projeto de Lei 2504 que altera redapao do artigo 12, inciso I da lei n° 2289 de 30
de  abril  de  2019  e  di  outras  providencias.  A  comissao  emitiu  parecer  favordvel.  0  Presidente
informou que o projeto fora objeto de pedido de vistas do vereador Bemardino, segundo o Regimento
Interno  o Pedido  de  Vistas tern  durapao  de  sete  dias,  sendo  permitido  uma prorroga¢ao  de  igual

periodo, comentou tambem que conversou com o colega Bernardino que no momento esta afastado
do  cargo,  o  qual  concordou  com  a  liberapao  do  pedido.  0  pedido  de  vistas  foi  endossado  pela
Vereadora Jucelaine que tambem liberou o projeto para discussao. Desta forma, o Presidente colocou
o projeto em discussao. Nao havendo maiores considerap6es por parte dos vereadores, o projeto foi
aprovado por unanimidade. Em seguida foi lido projeto de Lei 2509 que suplementa e redur verba
orgamentala no valor de R$ 447.500,00.  0 parecer da comissao 6 favorivel e o projeto 6 colocado
em discussao.  0 Presidente comenta que ate o momento nao aconteceu nenhum fato relevante que
fizesse o Executivo precisar utilizar o valor da Reserva de Contingencia. Assim o projeto foi aprovado
por unanimidade. Foi lido ainda projeto de Lei 2511  que altera a redagfro do artigo  12 da Lei n° 2454
de 20 de maio de 2021. A comissfro emitiu parecer favordvel e o projeto 6 colocado em discussao.
Nao   havendo   maiores   considerap6es   por   parte   dos   vereadores,   o   projeto   foi   aprovado   por
unanimidade. A seguir foi lido projeto de Lei do Legislativo 02 que denomina a Rua Zeno Pech. 0

parecer  da  Comissao  e  favofavel  e  o  projeto  6  colocado  em  discussao.  Luciano  explica  onde  se
localiza  a  Rua,  diz  que  esfa  aberta,  mas  que  precisa  ser  melhorada.  Os  vereadores  analisam  a
localizapao e percebem que a rua em quesfao e bastante extensa.  Surgiu o questionamento se o nome
certo seria Rua ou Estrada. Luciano diz que a rna esfa aberta e ja foi transithvel, mas infelizmente fi
esquecida, ja conversou com o Secretirio de Obras sobre as melhorias que precisam ser realiza
Mario diz que quanto ao none nao tern objegao, mas e preciso analisar a questao do nome cert
Claudir sugere que seja feito da forma correta. Luciano diz que conversou com o Secretalio Henrique,
mas nao se ativeram a este detalhe. 0 Presidente entao resolve rnanter o projeto na Casa a fin de
analisar melhor a Legislapao referente a denominapao do logradouro, haja visto que a referida estrada

passa tanto pelo perimetro urbano como no perimetro rural.  Assim o projeto permanece na Casa.
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Claudir diz ser importante o projeto pois o mesmo aumenta somente a carga horina, mantendo o
padrao de vencimentos.  Comenta tambem que na medida que os anos vao passando a demanda de
servico vai aumentando, alem disso abre a possibilidade de prestar atendimento ao pdblico durante
todo o horario comercial. Ressalta ainda que e bastante servigo, que as vezes sobrecarrega a dnica
servidora  contratada  na  Camara.  0  Presidente  lembra  que  esfa  aumentando  a  carga  horaria  sem
altera9ao salarial. Diz que a nomatizapao se toma possivel pois o cargo nao esta ocupado, sendo que

quando estiver efetivo nao e permitida alterapao de carga horina sem alterar os vencimentos. Diz que
tomou  por base  o  salario  do  Agents  Administrativo  Municipal  que  recebe  o  mesmo  saldrio  por
trabalhar por quarenta horas. Comenta que em 2020 apresentou a mesma resolugao, sendo a mesma
rejeitada  pelos  vereadores.  Na  6poca  os  vereadores  que  votaram  contra, justificaram  seus  votos
dizendo que a alteragao lhes parecia uma promessa politica.  Salienta que se fosse uma promessa de
campanha, sun sugestao seria ao contrario, diminuir horas de servico e nao aumentar. Mario questiona
se o Presidente acha justa a alterapao. Pedro Gilson diz que sin pelo valor dos vencimentos, sendo

que e o mesmo valor de urn agente administrativo, al6m disso, muitas empresas privadas nao pagam
esse valor como  salario iricial.  Caso houvesse uma contratapao haveria a possibilidade de prestar
atendimento ao ptiblico em tumo integral. Paulinho questiona como seria os criterios para a escolha
deste  servidor.  0 Presidente  esclarece que  nao  ha a intengao de contratagao,  a intencao e  apenas
normatizar o cargo caso suja a necessidade de contratapao. Na epoca em que foi rejeitada a proposta
estranhou alguns argumentos dos colegas que disseram inclusive que estaria escravizando o servidor,
comenta que muitos funcionarios trabalham mais horas por este mesmo saldrio e que na epoca achou
sem fundamento os argumentos elencados.  Mario comenta que qunndo trabalhava na Brigada, nfro
havia carga hordria, trabalhava direto chegando a fazer 300 horas por mss. 0 Presidente falou ainda

que o referido cargo  foi  ocupado apenas duas vezes  e  por curtos  periodos,  a primeira quando  da
licengamatemidadedaservidoraJulianaeasegundaquandohouveatrocadosistemaeanecessidade
da contratapao de uma pessoa para escanear todas as leis e materias legislativas da C6mara. Ressalta

que  nao  ha  o  objetivo  de  contratar  algutm  e  sim  normatizar  o  cargo.  Luciano  diz  que  esta  se
aumentando carga horala sem alterar salario. Assim o projeto foi aprovado por unammidade. Foi lida
tamb6m Mocao de apoio a reposicao das perdas salariais dos trabalhadores e trabalhadoras da rede
estadunl de educagao.  A Mocao foi apresentada pelos vereadores Pedro Gilson e Jucelaine.  Mario
comenta que o descaso do Estado com os professores e algo fora do comum, sendo que em oito anos
o custo de vida praticamente dobrou. Nesse mesmo periodo nao foi concedido nenhuma reposigao.
Jucelaine diz  ser muito  importante a Camara fazer sua parte e  demonstrar apoio aos professores.
Claudir demonstra  seu apoio  a mogao,  diz  que  os  professores  sao  her6is  e  merecem  todo  apoio.
Comenta que ha urn descaso do Estado para com os servidores, neste caso com os professores. Falou
da importancia de todos os Vereadores encaminharem a referida Mocao para seus Deputados a fin
de juntar  forga e  apoio  aos  professores.  Paulo  diz  que  os  professores  merecem  ser tratados  com
respeito e merecem todo valor possivel, pois sao eles que educam nossas criangas, contribuindo para
o futuro de nosso pals.  Diovana demonstra seu apoio a Mogao falando da imporfucia da mesm
dizendo que nao se sabe se surtiri algum efeito, mesmo assim e importante estamos juntos lutan
pela causa. Pedro Gilson comenta que os professores ha muito tempo nfro conseguem se program
financeiramente pela falta de programapao financeira do Estado, destaca a importincia da Mogao.
Jucelaine ressalta ainda que os professores tern todo o direito de
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assim como qualquer outro trabalhador, destaca a fun9ao dos professores como educadores.  Mino
comenta que houve uma epoca na qual os servidores estadunis recebiam pingado, urn pouco a cada
dia. Com a Pandemia essa situa9ao melhorou e o saldrio voltou a ser pago de forma integral. Assim
a Mocao foi aprovada por unanimidade. 0 Presidente informa que e 3% o percentual da Reserva de
Contingencia com relapao a Receita Corrente liquida. Nas considerac5es finais Diovana cumprimenta
a todos,  parabehiza os colonos e os motoristas pela passagem do seu dia.  Enaltece o trabalho dos
colonos  e  paraberiza  aos  avds  pela  comemorapfo  do  seu  dia.  Agradece  a  colocapao  de  lixeiras
colocadas  em  linha  Francesa  Alta,  Linha  Francesa  Balxa  e  na  Rua  Eliseo  Bavaresco.  Fala  da
imporfencia da correta separapao de lixo dentro das casas dos municipes, bern como o destino correto
do lixo. Pede que todos tenham urn pouco de cuidado com o lixo. Deseja uma boa semana a todos,
ressaltou a importancia da vacina contra a Covid-I 9, dizendo que soube pelos agentes de sadde que
muitas  pessoas  nao  estao  se  vacinando.   Incentiva  para  que  todos   se  vacinem.   Pedro  Gilson
cumprimenta a todos em especial os colonos e motoristas, parabenizando pela passagem do seu dia e
enaLtecendo  estes  dois trabalhos tao  importantes  para todos.  Comenta  a  importincia dos  av6s  na
educapao das crian9as, cumprimenta em especial os av6s de suas filhas pela passagem do seu dia.
Quarto  aos  professores,  diz  que  suas  filhas  sempre  estudaram  na  rede  municipal,  mas  agradece
tambem os professores da rede estadual pela contribuigao na educagfro das crian9as. Ademar Gauger

parabeniza os colonos e motoristas, diz sentir orgulho de ser colono e tamb6m de ser av6. Comenta
que em toda regiao o dia do colono sempre foi muito comemorado, lembra que quando era presidente
da  comunidade  de   General  Neto   em   1986,   decidiu   pela  comemorapao   no  dia  25   de  julho,
independente do dia da semana que caia. A festa sempre foi urn sucesso de phblico. Espera que no
ano que vein a festa possa ser feita novamente, pede que todos se cuidem. Deseja uma boa semana a
todos. Mario culnprimenta a todos e endossa os cumprimentos dos demals aos colonos e motoristas.
Comenta sobre o aplicativo Fala Cidadao dizendo que o mesmo esta em funcionamento e dando uni
born retomo aos cidadaos. Diz que e importante os vereadores divulgarem e utilizarem o aplicativo.
Comenta  que  no  sabado  de  manha  servidores  da  Secretaria  de  Obras  estavam  trabalhando  na
manuten¢ao  das estradas de Linha Francesa Alta,  no  sistema banco  de  horas.  De  repente  alguem

quando vcr os servidores folgando durante a semana vai tecer comentdrios equivocados.  Que antes
de  falar  pesquise  se  as  afirmap6es  sao  ven'dicas.   Deseja  uma  boa  semana  a  todos   Jucelaine
cumprimenta a todos. Parabeniza os colonos, motoristas e tamb6m os av6s pela passagem do seu cia.
Parabeniza o colega Paulinho pelo ariversino. Extema suas condolencias aos familiares do Senhor
Somensi  pelo  passamento  do  ente  querido.   Sobre  sun  indicapao  comenta  que  o  municipio  ja
disponibilizava essas aulas ha algum tempo. Acredita ser de suma importincia o retomo dessas aulas

pois incentiva a pratica de exercicios fisicos e proporciona urn momento de lazer para a populapao.
Claudir comenta que era realizado nas comunidades. Jucelaine diz que seria sim muito interessante

que  fosse  disponibilizado  em  todo  municipio.  Deseja  uma  excelente  semana  a  todos.  Ademar
Bourscheid cumprimenta a todos. Parabeniza os colonos, motoristas e tambem os av6s pela passagem

ie;e!4u
do seu dia, dizendo que todo dia 6 dia de comemorar essas pessoas tao importantes. Deseja uma
semana a todos. Claudir cumprimenta a todos. Tambem parabeniza os colonos e motoristas por
os pilares da economia do pals. Agradece a Brigada Militar pela campanha realizada para arreca
de roupas e alimentos a serem doados para as familias carentes do municipio. Parabeniza tambem os
av6s pela passagem de seu dia, em especial parabeniza a v6 Eloina, av6 do Prefeito Municipal que
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completou  100 anos  recentemente.  Comenta da relapao de  sua  filha com  seus av6s e  diz  que sfro

pessoas com muita sabedoria e experiencia, sendo que s6 tern coisas boas para ensinar. Com relapao
a indicapao da colega, diz que acha de suma imporfencia incentivar a pratica de exercicios fisicos.
Para tanto  no  projeto  mais  esportes  foi  inclusa  a  ginastica,  alem  de  outras  atividades  que  serao
disponibilizadas para a populapao. Comentou com os colegas de sua participapao junto com o colega
Luciano na Audiencia Ptiblica em Bento Goncalves referente aos pedagios. 0 evento foi promovido

pela Camara  de  Vereadores  de Bento,  ressaltou  a  importancia da representatividade  de Barao  na
questao. Agradece a audiencia das pessoas que acompanham a sessao online, fala da importincia de
todos continuarem se cuidando. Incentiva as pessoas que precisam de roupas a buscarem no Centro
de Convivencia, pois ha prendncios de muito frio para os prdximos dias e a Admjnistrapao disp6e de
bastante  agasalhos  para doa9ao.  Deseja a todos  uma boa  semana.  Luciano  cumprimenta  a todos.
Parabeniza os colonos e motoristas pela passagem do seu dia, aproveita para parabenizar os av6s em
especial os av6s de seus filhos. Comenta que no dltimo dia 15 aconteceu em Sao Pedro da Serra urn
encontro entre os Municipios de Barao, Sao Pedro, Salvador do Sul, Brochier e Maraca, juntamente
com a Emater. Neste dia os representantes dos municipios puderam conhecer o projeto do Centro de
Comercializapao  e  da  Casa  do  Mel.  Em  Barao,  no  dia  22  de julho  aconteceu  uma  reuniao  com

produtores, agricultores e artesaos a fim de formar uma comissao para dar continuidade as tratativas
do Centro de  Comercializacao Regional.  Mais reuni6es  estao previstas,  ressalta a importancia do
espapo que sera utilizado para exposicao dos produtos dos cinco municipios envolvidos. Comentou
tamb6m  a  visita  dos  assessores  do  Deputado  Calef,  que  vieram  representando  tamb6m  o  atual
Secretalio dos Esportes Danrlei. Luciano falou ainda sobre a visita do Deputado Marcon do Partido
dos Trabalhadores, esteve visitando a Agroinddstria. Diz que foi entregue ao Deputado uma demanda
em  prol  da  Associagao  das  Agroinddstrias.  Comenta  que  futuramente  trari  para  a  Camara  esta
demanda buscando o apoio dos colegas para buscarem junto aos seus Deputados, isto porque se trata
de uma demanda que atinge as agroinddstnas de todo pals. Deseja uma boa semana a todos. Paulo
cumprimenta a todos, tamb6m parabeniza os colonos e motoristas pelo seu dja. Faz uni pedido de
informa9ao quanto o aluguel que estava sendo pago para a sala do CRAS. Pois segundo o Prefeito,
esse aluguel estava sendo pago com recursos do caixa livre. Comenta que perante a Lei, o CRAS nao
pode funcionarjunto a outTos 6rgaos phblicos, inclusive o municipio foi notificado por diversas vezes
quando  sua  sede  era  no  Centro  de  Convivencia.  Paulinho  concorda  com  o  que  determina  a Lei,
dizendo que por tratar de assuntos mats especificos e delicados, o CRAS deve estar mum local mais
reservado,  enquanto  que  no  Centro  de  Convivencia  ocorrem  as  oficinas  de  mdsica.  Alem  das
explicapdes, questiona se existe a possibilidade de colocar o CRAS mum local mais reservado.  Diz

que fafa uma indicapao para colocacao de pra9a na area verde prdxima ao Forca e Lur. Diovana pede
urn aparte e endossa a indicapao da colega ressaltando a importincia da pratica de exercicios fisicos.
Paulo comenta que como praticante de esporte, diz que a atividade fisica e urn escape para o estresse
do  dia-a-dia.  0  Presidente  comenta  que  para  a  prdxima  semana  sera  encaminhado  convite  para

participar  da  Sessao  a  Vice  Prefeita  e  tamb6m  a  representante  da  Empresa  contratada  para  a
Assistencia Social, a fim de trazerem informap6es sobre os trabalhos que sao realizados na Secretari
0  Presidente comenta ainda  que  estao  sendo  realizadas  tratativas  para a transmissao  ao vivo
sess6es  pela radio  A9ao  FM,  mos  prdximos  dias  urn contrato  deve  ser  fechado.  0 objetivo d

parceria 6  dar mais transparencia aos trabalhos do LegisLativo Municipal.  Claudir concorda,  pots,
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muitas pessoas nao tern acesso  ao  Face ou nao possui  urn aparelho que possibilite  acompanhar a
sessaoaovivo,dizserbastanteimportanteessaparceria.0Presidentedizquedesdesempreentendeu

quequantomaismeiosaspessoastiveremdeacompanharostrabalhosdoLegislativo,melhor.Sendo
oqueconstavanapauta,oPresidenteagradeceuapresencadetodosdeclarandoencerradaadeSessao
Ordindria do dia 26 de julho de 2021. Assim sendo, lavro esta ata ap6s lida e aprovada sera assinada

pelos vereadores presentes na aprovapao da mesma.

Vereador

Vice-presidente 20 Secretiria

Vereador
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